

fática regional (mediastino) y a distancia (mesenterio y peritoneo) con metástasis en epicardio, peritoneo, suprarrenal derecha, tibia y piel.

Existía un intenso derrame pericárdico con congestión visceral subsiguiente, presencia de dos masas tumorales metastásicas en recto y esófago que falsamente hubieran podido ser consideradas como primitivas.

En el abdomen existía una evidente peritonitis por perforación de una de las metástasis en las primeras asas del delgado.

Las suprarrenales se encuentran hiperplasiadas, pe-

sando 13,5 gr. cada una, y es sobre la significación de esta hiperplasia auténtica, comprobado histológicamente, que no se trata de tumor, sobre lo que se comenta en relación con el "terreno apropiado" para el desarrollo de los tumores, pues sabemos que hay cánceres que ceden momentáneamente con la ACTH, mientras que otros detienen su marcha con la suprarrenalectomía.

El doctor VALLE ha revisado el Archivo de Anatomía Patológica de la Facultad y ha encontrado que en el 11 por 100 de los casos de cáncer broncopulmonar está recogido el aumento de tamaño de las suprarrenales.

INFORMACION

MINISTERIO DE TRABAJO

Facultativos de Medicina General del Seguro Obrigatorio de Enfermedad.

Resolución por la que se convoca concurso para proveer, con nombramiento definitivo, vacantes existentes en la provincia de Alicante. (*Boletín Oficial del Estado* de 17 de febrero de 1958.)

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Médico del Servicio Sanitario de la Provincia del Golfo de Guinea.

Resolución de la Dirección General de plazas y Provincias Africanas por la que se anuncia concurso-oposición para proveer plazas de Médico del Servicio Sanitario de la Provincia del Golfo de Guinea. (*Boletín Oficial del Estado* de 18 de febrero de 1958.)

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Cátedras vacantes.

Orden por la que se declara vacante la cátedra de Oftalmología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valencia. (*Boletín Oficial del Estado* de 19 de febrero de 1958.)

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Odontólogos de los Servicios Provinciales de Sanidad.

Orden por la que se convoca concurso voluntario de traslado para proveer vacantes de la especialidad que se citan, Especialistas al Servicio de la Sanidad Nacional. (*Boletín Oficial del Estado* de 28 de febrero de 1958.)

Oftalmólogos de los Servicios Provinciales de Sanidad.

Orden por la que se convoca concurso voluntario de traslado para proveer vacantes de la plantilla de la especialidad que se menciona (Especialistas al Servicio de la Sanidad Nacional). (*Boletín Oficial del Estado* de 28 de febrero de 1958.)

Médicos titulares.

Resolución a las reclamaciones y peticiones de Médicos que han solicitado tomar parte en la oposición de

ingreso y provisión de plazas convocadas por Orden de 10 de junio de 1957. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de febrero de 1958.)

ADMINISTRACION LOCAL

Médico-Ayudante del Servicio de Pediatría del Cuerpo Médico de la Beneficencia Provincial de Zaragoza.

Anuncio por el que se hace público la constitución de la Comisión Calificadora en los ejercicios de oposición para cubrir la vacante que se especifica. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de febrero de 1958.)

Médico-Jefe del Servicio de Tisiología del Cuerpo Médico de la Beneficencia Provincial de Zaragoza.

Anuncio por el que se hace público la constitución de la Comisión Calificadora que juzgará los ejercicios de oposición para cubrir la vacante que se determina. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de febrero de 1958.)

Médico-Jefe del Servicio de Tocología del Cuerpo Médico de la Beneficencia Provincial de Zaragoza.

Anuncio por el que se hace público la constitución de la Comisión Calificadora que juzgará los ejercicios de oposición para ocupar la vacante que se cita. (*Boletín Oficial del Estado* de 22 de febrero de 1958.)

Médico-Ayudante de la Beneficencia Provincial de Ciudad Real.

Anuncio por el que se convoca oposición para cubrir una plaza de Médico ayudante. (*Boletín Oficial del Estado* de 26 de febrero de 1958.)

BENEFICENCIA PROVINCIAL DE GRANADA

Hospital de San Juan de Dios.

Clinica de Cardiopatia. Director: Doctor Antonio Azpitarte.

II Curso de Clínica Cardiológica,

bajo la dirección del Doctor Azpitarte.

Del 14 de abril al 11 de mayo de 1958.

Desarrollado por los Doctores Azpitarte, Benot, Bueso, Profesor de la Higuera Rojas, Durán Cara, Fernández

dez Amela, García Aguilera, Profesor García Torres, González de Vega, Lucena, Moncada, Peso, Rojo y Profesor Sánchez Agesta.

Durante el desarrollo del Curso tendrán lugar una serie de lecciones magistrales a cargo de Profesores de la Facultad de Medicina: Profesor Ortiz de Landázuri (Decano), Muñoz Fernández (Vicedecano), Galdó Villegas, Carreras Mata y el Decano de la Beneficencia Provincial, Doctor Pulgar Ruiz, y en la clausura del Curso la lección estará a cargo del Doctor García Ortiz, Director de la Sección de Cirugía Cardiovascular del Hospital de San José y Santa Adela (Cruz Roja) de Madrid.

Los días que no haya lección teórica serán dedicados a exploración de enfermos en las salas del Servicio de Cardiología, bajo la dirección del personal de la clínica.

Los Médicos inscritos en el Curso tendrán acceso a todos los departamentos de la clínica (consultorios, enfermerías, laboratorios, etc.) en las horas de funcionamiento de los mismos.

Matrícula.—Para matricularse al Curso es necesario tener terminados los estudios de Licenciatura.

La matrícula está limitada a diez Médicos.

El importe de la matrícula será de 800 pesetas.

Serán reservadas dos plazas para becarios gratuitos. Para conseguir dicho carácter de becario deberá acompañarse a la solicitud del Curso las razones y méritos que lo justifiquen.

Para toda clase de informes sobre el Curso podrán dirigirse al Doctor Francisco García Aguilera, Angel Ganivet, 2, Granada, Secretario del Curso.

HOSPITAL DE LA SANTA CRUZ Y SAN PABLO Barcelona.

Servicio del Aparato Respiratorio.

Director: Profesor Doctor J. Cornudella.

Curso de Exploración de la Función Pulmonar.

Del 5 al 10 de mayo de 1958.

Este Curso, XV de la serie de Cursos monográficos profesados en el Servicio de Aparato Respiratorio del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, que dirige el Doctor José Cornudella, es organizado por el Doctor Raimundo Cornudella, Jefe del Departamento de Exploración Funcional, con la colaboración del Doctor Secundino Frechilla, Médico adscrito a dicho Departamento. En él colaborarán el Profesor A. Pedro Pons, Catedrático de Patología Médica de la Facultad de Medicina de Barcelona; el Doctor J. Cornudella, Jefe del Servicio, y las Doctoras Denise Brille y Claire Hatzfeld, Jefe y Jefe adjunto, respectivamente, del Laboratorio de Exploración Funcional de Vías Respiratorias del Servicio del Profesor Ag. R. Kourilsky, en el Hospital Saint-Antoine, de París.

Este Curso tiene un carácter eminentemente práctico, con la misión fundamental de familiarizar con la técnica e interpretación los métodos de exploración de la función pulmonar a los postgraduados.

Las sesiones prácticas se realizarán de una manera intensiva desde las nueve de la mañana e irán precedidas de una breve introducción teórico-práctica. Asimismo se destinará un tiempo diario a la práctica de radioscopias dinámicas y técnica complementaria del examen de la función pulmonar a los pacientes. Se realizará una sesión clínica en la que se presentarán y discutirán casos del archivo del Servicio y se proyectará un film sobre reeducación respiratoria.

Programa teórico.

Lunes día 5, a las once horas, Profesor A. Pedro Pons: "El diagnóstico en la disnea cardio-respiratoria". A las doce horas, el Doctor D. Brille y C. Hatzfeld: "Definición e indicaciones de la exploración funcional pulmonar. Bases fisiológicas". Día 6, el Doctor D. Brille: "Mé-

todos de examen habituales". Día 7, el Doctor C. Hatzfeld: "Funcion normal. Funciones anormales. Tipos de trastornos". Día 8, el Doctor D. Brille: "El enfisema pulmonar". Día 9, Doctor C. Hatzfeld: "Afectación funcional en las diversas enfermedades pulmonares crónicas". Día 10, a las diez horas, proyección del film "La reeducación respiratoria". A las once horas, el Doctor D. Brille: "El examen funcional pulmonar en vistas a una intervención quirúrgica". A las doce horas, el Doctor J. Cornudella: "Las fibrosis torácicas".

Una vez acabado el Curso, los señores cursillistas podrán prolongar por tiempo indefinido su asistencia al Servicio y al Departamento en particular.

Finalizado el Curso se entregará un diploma de asistencia.

Los gastos de inscripción serán de 1.000 pesetas.

El número de inscripciones es limitado.

Para inscripciones e información complementaria dirigirse al Doctor Raimundo Cornudella o a la Administración del Hospital (Avenida San Antonio María Claret, 167, Barcelona).

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA Murcia.

Concurso de premios para el año 1958.

La Real Academia de Medicina de Murcia, atenta al propósito de estimular entre los profesionales de las ciencias médicas la labor de incesante investigación que para su progreso exige, ha acordado abrir para el presente año un concurso sujeto a las siguientes bases:

Tema 1. Un trabajo de investigación personal sobre asunto de libre elección, tanto de Medicina general o cualquiera de sus especialidades como de aquellas ciencias auxiliares a las que alcance la competencia de la Corporación.

Premio: Dos mil pesetas. Diploma especial. Concesión del título de Académico corresponsal. Publicación del trabajo, si la Corporación así lo acuerda, en los "Anales" que edita esta Academia.

Tema 2. Un trabajo que verse sobre "Médicos murcianos desde el Renacimiento a la Ilustración".

Premio: Dos mil pesetas (donadas por la Academia Alfonso X el Sabio). Diploma especial. Concesión del título de Académico corresponsal de esta Real Academia de Medicina. Publicación del trabajo, si la Academia así lo acuerda, en los "Anales" que ella edita.

Accésit: Se podrá otorgar un accésit al trabajo que suceda en mérito al premiado (en cualquiera de los dos temas enunciados), cuyos autores tendrán derecho a diploma especial y concesión del título de Académico corresponsal.

Condiciones: 1.^a Podrán concurrir los profesionales de toda España con la sola exclusión de los Académicos de número de la Corporación.

2.^a Los trabajos deberán ser inéditos, en doble ejemplar, escritos a máquina, doble espacio, y ser remitidos al señor Secretario general, precisamente por correo, en sobre certificado, lacrado, acompañado de plica cerrada y lacrada, conteniendo el nombre y dirección del autor.

3.^a Será excluido del concurso todo trabajo que contenga alguna indicación que pueda revelar el nombre del autor. A este fin, no se sostendrá correspondencia alguna respecto de los mismos en ningún sentido.

4.^a Las obras, para obtener premio, deberán tener mérito absoluto, no bastando el relativo en comparación con las demás, reservándose el Jurado el derecho de juzgarlo, así como de excluir aquellas que no hayan cumplido las bases del concurso. Las ponencias considerarán no sólo la redacción y documentación de los trabajos, sino lo que éstos encierran de aportación personal de los autores.

5.^a El plazo de admisión de trabajos finalizará el 15 de noviembre de 1958.

6.^a Recaído acuerdo de la Real Academia en sesión plenaria sobre los trabajos que han de ser premiados, se abrirán por el Secretario las correspondientes plicas.

comunicando a los autores dicho fallo e invitándoles a la sesión pública inaugural.

7.^a En caso de que un trabajo premiado fuera de más de un autor, el título de un Académico correspondiente sólo será otorgado al primer firmante.

8.^a El reparto de los diplomas y premios tendrá lugar en dicha sesión pública inaugural del curso de 1959.

9.^a Los trabajos premiados quedarán de propiedad de la Academia, y los no premiados serán remitidos a sus autores, si así lo solicitan, con la comunicación oportunua del fallo del concurso.

Nota.—Cuando los trabajos contengan fotografías, grabados, etc., sólo es necesario intercalar éstos en el ejemplar original, haciéndose en la copia la cita correspondiente.

Murcia, febrero de 1958.—V.^a B.^a: El Presidente, *Emilio Mesequer Pardo*. El Secretario general, *Ramón Sánchez-Parraga García*.

XVI CONGRESO INTERNACIONAL DE HISTORIA DE LA MEDICINA

Facultad de Medicina. Montpellier.

Del 22 al 28 de septiembre de 1958.

El XVI Congreso Internacional de la Medicina tendrá lugar en la Facultad de Medicina de Montpellier, del lu-

nes 22 al domingo 28 de septiembre de 1958, bajo la presidencia general del señor Giraud, Profesor y Decano de esta Facultad.

Las inscripciones son recibidas desde ahora por el señor Profesor Turchini, Presidente del Comité de Organización, Facultad de Medicina, Montpellier, Hérault, France.

Los temas puestos a la orden del día son:

1. "Las relaciones de la Escuela de Montpellier con los Centros médicos de las diversas naciones en el transcurso de los siglos".

2. "La historia y el desarrollo de los Centros hospitalarios".

3. "La iconografía médica en el siglo XVII".

4. "La contribución del Nuevo Mundo a la terapéutica".

5. Varios.

Los derechos de matrícula han sido fijados en 3.000 francos para los no miembros de la Sociedad Internacional de Historia de la Medicina, 4.000 para los miembros y 3.500 para los acompañantes.

Por otra parte, el Comité organizador les estaria muy agradecido de su atención en enviarle a partir de hoy el título de los trabajos a presentar (duración, diez minutos), así como un breve resumen de ellos.

Los giros pueden efectuarse bien a la Compagnie Algérienne de Montpellier, W. 12-900-3, o bien al C. C. P. Montpellier, 1.178-03 (XVI Congrès International d'Historie de la Médecine, Faculté de Médecine, Montpellier).

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

INTESTIN GRELE, COLON-RECTUM. Doctores GUY ALBOT y F. POILLEUX.—Editorial Masson y Cie. París, 1956.—Un volumen de 362 páginas con 168 figuras, 3.400 francos.

Se recogen en este libro una serie de capítulos de interés palpitante en la moderna enterología. Subrayamos la exposición sobre la enfermedad de Crohn, los síndromes oclusivos y tumores del delgado, el megacolon, las colitis hemorrágicas y las poliposis y los tumores del recto.

La edición es cuidada y en todos los trabajos se presenta una buena documentación gráfica. Este libro ofrece, sin duda, numerosos puntos de interés para el especialista.

LIBROS RECIBIDOS

"*Mycoses et champignons parasites de l'homme*". Doctor M. Ansel.—Editorial G. Doin y Cie. París, 1957.—Un volumen de 345 páginas con 107 figuras, 2.500 francos.

"*Les régimes du Nourrisson. Bien portant ou malade*". Doctor P. Delthil.—Editorial G. Doin y Cie. París, 1957. Un volumen de 346 páginas, 3.350 francos.

"*Les troubles de la ménopause*". Doctor Lea de Mattos.—Editorial G. Doin y Cie. París, 1957.—Un volumen de 244 páginas, 1.250 francos.

"*Tumores óseos*". Doctor H. Hellner.—Editorial Labor. Barcelona, 1958.—Un volumen de 372 páginas con 461 figuras, 380 pesetas.

"*Tratados de Medicina interna*" (dos tomos). Doctor L. Heilmeyer.—Editorial Labor. Barcelona, 1958.—Un volumen de 1.445 páginas con figuras, 900 pesetas.

"*Manual de venenos y antídotos*". Doctor R. H. Dreisbach.—Editorial Morata. Madrid, 1958.—Un volumen de 547 páginas con figuras.

"*Manual de Obstetricia y Ginecología*". Doctor Leo Doyle.—Editorial Morata. Madrid, 1958.—Un volumen de 453 páginas con 55 figuras.

"*Historia de la Psicología*". Doctor R. E. Brennan.—Editorial Morata. Madrid, 1958.—Un volumen de 327 páginas.

"*Examen pulmonaire de l'astmatique*". Doctor R. Tiffeneau.—Editorial Masson et Cie. París, 1957.—Un volumen de 246 páginas con 50 figuras, 2.300 francos.